

INTERKOMMUNALE ALLIANZ NM-ARGE 10



LIEBE MITBÜRGERINNEN UND MITBÜRGER

die Kleinprojekte aus dem Fördertopf Regionalbudget tragen Früchte: der Markt Breitenbrunn verfügt nun über eine mobile Bühne, die neuen Raum für kulturelles Leben bietet. Ebenso bereichert die Kühlzelle im Dorfladen Deusmauer das Angebot der Nahversorgung zur optimalen Lagerung von Frischwaren. Ein weiteres Highlight ist der Felsenkeller in der Langenmühle, der nun über eine Treppe mit einem Geländer begehbar gemacht worden ist. Eine Informationstafel erläutert die geologischen Besonderheiten und die Nutzung von Felsenkellern. In Kürze wird der Meditationswanderweg zwischen Velburg, Pilsach und Lauterhofen eröffnet - gerade rechtzeitig, um im Herbst Kraft für den Winter zu tanken und sich von Meditationsübungen inspirieren und entschleunigen zu lassen.

Mit neuem Schwung in den Herbst startet auch die ILE NM-ARGE 10:

Mit einem Logo in frischen Grüntönen und einer eigenen Homepage, die über die Allianz selbst, aber auch über Projekte und aktuelle Termine und Veranstaltungen informiert, wird sich die starke Allianz des östlichen Landkreises präsentieren. Freuen Sie sich auf die nächste Ausgabe und bleiben Sie neugierig!



Foto: Thomas Geitner

WIR SIND NM-ARGE 10!

Diesmal im Profil **Markt Lauterhofen i.d.OPf.**

In Lauterhofen befindet man sich auf **uraltem Siedlungsboden**: Der ehemalige fränkische Königshof Lauterhofen wurde bereits 725 erstmals erwähnt und zählt damit zu den **ältesten Orten Bayerns**. Schon 1125 wurde Lauterhofen zum Markt erhoben. Der Marktplatz mit dem renovierten Rathaus, wo bis heute die Verwaltung ihren Sitz hat, gehört zu den **ältesten Rathäusern der Oberpfalz**. Stattliche Häuser mit der **Pfarrkirche St. Michael** bilden den **historischen Ortskern**. Im Ort Lauterhofen entspringt die Lauterach, die durch den Ort fließt und sich im **idyllischen Lauterachtal** weiter nach Kastl bis nach Schmidmühlen schlängelt.

Der Markt Lauterhofen ist die nördlichste Gemeinde des Landkreises Neumarkt i.d.OPf. und geprägt von Gegensätzen: das Ortsbild wird bestimmt durch den überragenden Steinbruch, in dem hochwertiges Material bereits in 3.Generation abgebaut wird und einem ortsansässigen Betonwerk. Wirtschaftlich ist Lauterhofen von vielen weiteren verschiedenen Industrie-, Handwerks- und Gewerbebetrieben, z.B. von der Regens-Wagner-Stiftung und einer Brauwerkstatt geprägt. Die Marktgemeinde hat eine gute Infrastruktur und bietet viele Arbeitsplätze. Ein **beliebter Treffpunkt** für Jung und Alt ist ein kleiner Park mit Spielplatz bei Regens-Wagner im Ort.

Lauterhofen liegt im „**Regionalpark QuellenReich**“, der zum Erholen - ob zu Fuß oder mit dem Fahrrad - einlädt. Gut ausgeschilderte Rundwanderwege und überregionale Radtouren rund um Lauterhofen führen durch die reizvolle und abwechslungsreiche Region des Bayerischen Juras: Die Regionalparkroute, die Jurasteig- Schleife Nr. 16: Wallfahrerweg, der Habsberg-Radweg, der Schweppermann- und Pegnitz-Laber-Radweg laden zum Entdecken ein.